



## PULSO POLÍTICO



## RECHAZAN DESAPARICIÓN DE AUTÓNOMOS

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**E**l anuncio presidencial de proponer la desaparición de los organismos autónomos provocó una generalizada reacción de rechazo, no sólo de dirigentes y legisladores de partidos políticos de oposición, PAN, PRI, PRD y MC, sino también de organizaciones empresariales y civiles que coinciden en que lo que se pretende es ocultar toda acción gubernamental en el ejercicio presupuestal y presuntos desvíos de recursos públicos en su adjudicación en obras y contratos de toda índole.

Para la Confederación Patronal de la República Mexicana, se trata de un grave retroceso para el desarrollo democrático del país y anticipó que serán férreos defensores de su permanencia y fortalecimiento; la candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, preguntó que "si el presidente López Obrador dice que es tan honesto, por qué nos quiere ocultar información?", y el líder de la bancada de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, dijo que "no podemos acompañar barbaridades de ese tamaño que debilitan al Estado".

## DE ESTO Y DE AQUELLO...

**Primero fueron las presiones** a los consejeros del INE que concluirían su gestión, con la intención de que quienes los sucedieran pudieran serlo "a modo" y, después, el blanco ha sido el Tribunal Electoral, que calificará las elecciones de 2024 cuyo presidente, Reyes Rodríguez Mondragón, ha estado bajo presión para que renuncie porque tres de los cinco magistrados "le perdieron la confianza", por lo que finalmente anunció que dejará ese cargo el último día de este mes.

**Sabido es que uno de esos organismos** tiene a su cargo organizar, vigilar el desarrollo de la jornada electoral y contar inicialmente los votos emitidos el primer domingo de junio del año próximo y, otro, calificar y avalar oficialmente los resultados, por lo que ambos deben tener la más absoluta confianza de quienes acuden a las urnas, pero por lo ocurrido en ambos, evidencian justificadas sospechas de que anticipadamente se pretenda controlar el proceso y los resultados de elecciones.

**Todo parece indicar que la muerte del bloque opositor**, decretada por el senador Dante Delgado, dirigente de MC, fue interpretada como que diputados y senadores de ese partido sumarán sus votos a favor de las iniciativas del Ejecutivo federal, aunque parece que no será así, porque los coordinadores de las bancadas en las cámaras de diputados y senadores coincidieron en ello.

**Tanto Jorge Álvarez Máynez**, en San Lázaro, como Clemente Castañeda, en la sede senatorial del Paseo de la Reforma, lo han advertido y lo más significativo es que ambos son jaliscienses y pertenecen al grupo del gobernador Enrique Alfaro, en constante desacuerdo con el dirigente de MC. **Una muestra reciente** de ello fue el llamado "novelón de Nuevo León".

*fcardenas@pulsopolitico.com.mx*  
*Twitter: @MXPulsoPolitico*